

**LASSEUBE.** Durant la Seconde Guerre mondiale, deux enfants juifs, Jules Hirch et Charles Przepiorka, ont échappé à l'extermination nazie grâce à Jean et Catherine Arripe. Un hommage posthume leur a été rendu dimanche

## La médaille de Juste parmi les nations pour deux Lasseuboises

■ Le 21 novembre, les personnalités civiles et militaires<sup>(1)</sup> ont tenu à honorer à titre posthume deux Lasseuboises, Jean et Catherine Arripe, pour avoir, durant la période sombre de la Seconde Guerre mondiale - la Shoah - sauvé deux enfants juifs en les prenant dans leur famille. Le maire M. De Saint-Denis a accueilli les invités à la Maison pour tous, exprimant sa fierté et son émotion en pareille circonstance, soulignant le courage et l'amour que Jean et Catherine Arripe avaient très simplement dispensé, risquant leur vie en cachant deux enfants juifs.

Le président du Yad Vashem, Robert Mizrahi, a brossé l'historique de ce que représente la notion de Juste de la nation après la débâcle de 1940. « Crée

par le parlement israélien la Knesset en 1953, le titre de Juste de la nation est, par-delà les médailles et les diplômes, un témoignage de gratitude de l'État d'Israël envers ceux qui ont sauvé des juifs durant cette période. » Robert Mizrahi a rappelé alors la France occupée aux deux tiers. L'installation du gouvernement à Vichy, la chasse aux juifs qui s'est organisée dans les administrations, les camps installés dans le Sud-Ouest : Gurs et Noé en particulier. Le consul d'Israël en France a également rendu un vibrant hommage aux deux Justes de la nation, ces fermiers de la commune de Lasseube, au patriotisme exemplaire, qui sauveront deux enfants juifs (alors âgés de 12 et 4 ans), jusqu'à la Libération. Des 60 000 en-



De gauche à droite : Mme Hirch, l'ambassadeur d'Israël, Jules Hirch (enfant juif), M. Becaas et Cécile Becaas (fille Arripe)

PHOTO J.-B.L.

fants juifs, les trois-quarts furent sauvés en France, d'autres en Belgique et aux Pays-Bas.

Jules Hirch, en l'absence de son frère qui n'a pu participer à la cérémonie, a retracé, non

sans émotion, ce parcours qui l'amène à Lasseube alors que son frère ainé (19 ans) et son père (42 ans) étaient déjà partis. « Je participais aux travaux de la ferme, j'ai même appris le pa-

tois ! Ils nous ont aimés, je n'oublierai jamais. »

La médaille et le diplôme de Juste parmi les nations ont été remis par l'ambassadeur d'Israël en France à Cécile Becaas, fille de Jean et Catherine Arripe, sous les chaleureux applaudissements des familles, des personnalités et des élus.

Le verre de l'amitié a été partagé pour clore cette émouvante cérémonie.

■ J.-B. Laborde

(1) Arie Avidor, consul général d'Israël à Marseille; Robert Mizrahi, président du comité français Yad Vashem du Sud de la France; le sous-préfet d'Oloron; David Habib, député; M. Maumus, représentant du Conseil général; M. De Saint-Denis, maire de Lasseube et les élus; le maire d'Escout; les représentants des cultes et les autorités militaires.